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Ortsamt Blumenthal 
 
 
Protokoll über die öffentliche Sitzung 
 
des Gremiums:   Beirat Blumenthal 
am:         Montag,12.12.2023 
Ort:   Mensa OS in den Sandwehen  
    Neuenkirchener Weg 119/121, 28779 Bremen 
    
Beginn:  18:30 Uhr 
Ende:  20:30 Uhr 
 
Sitzungsteilnehmer: 
Beiratsmitglieder: 
Acik, Kamber 
Bergmann, Thomas 
Bienzeisler, Kay 
Dettmer, Brigitte 
Jahn, Holger 
Lausen, Ute Carmen 
Krogemann, Fred 
Matschulla, Sarah   
Pfeiff, Marcus 
Pörtner, Marc 
Schmidt, Rebekka  
Thormeier, Hans-Gerd  
Tunc, Makso 
 
Thomas Backhaus: Vorsitz 
Kai Regineri: Protokoll 
 
Es fehlt entschuldigt:  
Herr Menge 
 
Als Gast / Referent:in 
Keine. 
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Tagesordnung: 
 
1. (18:30 Uhr) Begrüßung und Eröffnung; Genehmigung der Tagesordnung  

2. (18:35 Uhr) Vorstellung DOKU Blumenthal (entfällt) Bericht zur Halle Bockhorner 
Weg 
 

3. (19:00 Uhr) Sitzungstermine 2024 
 

4. (19:05 Uhr) Wahlen 
a) Vertreter:in Regionalausschuss 
b) Vertreter:in und Stellvertreter:in Wahlprüfungsgericht 
c) Vertreter:in Seniorenvertretung 

 
5. (19:10 Uhr) Mitteilung über die Entscheidungen des Beirats im Umlaufverfahren 

 
6. (19:15 Uhr) Anträge und Anfragen 

 
a) Anfrage – SPD- Zustand der Sporthallen in Stadtteil Blumenthal 
b) Anfrage – SPD- Personalversorgung Kindertagesstätten im Stadtteil Blth. 
c) Anfrage –SPD- Personalversorgung Grundschulen im Stadtteil Blth. 
d) Anfrage –SPD- Personalversorgung Oberschulen im Stadtteil Blth. 
e) Anfrage Bündnis 90/Die Grünen – Ökologische Altlasten Kraftwerk Farge 
f)  Antrag–SPD-Fahrradwege-Verbindung Farge-Lüssum, durch das ehemalige 
Tanklager Farge 
g) Antrag – SPD – flächendeckende Ausstattung Haltestellen der BSAG mit 
Mülleimern im Stadtteil Blumenthal 
h) Antrag – SPD – flächendeckende Aufstellung Mülleimer insgesamt und 
Prüfung der Leerungstaktung im Stadtteil Blumenthal 

 
7. (19:50 Uhr) Bürger:innen-Anträge; Fragen, Wünsche und Anregungen in 

Stadtteilangelegenheiten aus der Bevölkerung (bitte vorab schriftlich einreichen) 
 

8. (20:10 Uhr) Wünsche und Anregungen aus dem Beirat 
 

9. (20:15 Uhr) Mitteilungen 
a) des Ortsamtsleiters 
b) des Beiratssprechers 

 

10. (20:30 Uhr) Verschiedenes 
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TOP 1: Begrüßung und Eröffnung; Genehmigung der Tagesordnung 
Herr Backhaus begrüßt die Anwesenden und weist darauf hin, dass die Sitzung digital 
aufgezeichnet wird. Eine Aufzeichnung oder ein Streaming der Sitzung ist nur auf Antrag und 
Genehmigung durch den Beirat erlaubt.  
 
Den Beiratsmitgliedern ist fristgerecht eine Einladung mit der vorgeschlagenen Tagesordnung 
übersandt worden.  
 
Herr Backhaus erklärt, dass das Doku krankheitsbedingt nicht durch die Geschäftsführerinnen 
vertreten werden kann.  
Herr Wenzel vom KSB hat sich im Vorfeld zur Sitzung gemeldet und erklärt, dass er gerne 
zum Sachstand der Sporthalle am Bockhorner Weg aufklären möchte. Herr Backhaus schlägt 
vor, dass die Zeit für die Vorstellung des Dokus Herrn Wenzel eingeräumt wird.  
 
Herr Backhaus lässt über vorgeschlagene Tagesordnung abstimmen.  
 
Die Tagesordnung wird einstimmig mit 13 Ja-Stimmen genehmigt.  
 
TOP 2: Herr Wenzel (KSB) berichtet über den Zustand der Sporthalle am Bockhorner 
Weg / Lüssumer TV 
Herr Wenzel berichtet, dass die Halle nach einem Wasserschaden wieder nutzbar ist und dass 
die Versicherung den Schaden nicht übernehme. Die Stadt Bremen kommt auch nicht für den 
Schaden auf, da die Eigentumsverhältnisse nicht eindeutig geklärt sind. 
 
Herr Pfeiff möchte wissen, ob er es richtig verstanden hat, dass es sich um ein 2009 falsch 
eingebautes Rohr handelt, welches nicht beseitigt werden konnte und deshalb der gleiche 
Schaden wieder entstehen könnte. 
 
Herr Wenzel bejaht dies und teilt mit, dass auf die drei Baustellen (Turnhalle, Ringerraum und 
Umkleideräume) ein Schaden von bis zu 300.000,- € entstanden sein könnte. 
 
Herr Wenzel führt aus welche Maßnahmen bereits getroffen wurden sind und das man als 
KSB mit dem Ortsamt in einem guten Austausch ist.  
 
Der Beirat nimmt den Sachstand zur Kenntnis,  
 
TOP 3: Sitzungstermine 2024 
Herr Backhaus erklärt die Sitzungstermine. Die verschiedenen möglichen Wochentage, an 
denen Beiratssitzungen stattfinden, ergeben sich daraus, dass das Ortsamt sich mit den 
jeweiligen Vorgaben der Örtlichkeiten arrangieren muss. Es ist generell geplant die 
Oberschulen im Stadtteil abwechselnd zu bedienen.   
Die Sitzungstermine sind auf der Homepage des Ortsamtes einsehbar und das Ortsamt 
bemüht sich um eine frühzeitige Klarheit zu den einzelnen Sitzungen.  
 
Beiratssitzungen 2024 
22. Januar - 12/13. Februar – 11/12. März – 15/16. April – 13/14.Mai – 10/11. Juni 
19/20. August – 09/10.September – 21/22.Oktober – 11/12. November – 09/10.Dezember 
 
TOP 4 Wahlen 
Herr Backhaus erläutert, dass nach dem Höchstzahlverfahren nach Saint-Lague / Schepers 
das Zugriffsrecht auf die freie Position in den unten genannten Positionen bei der SPD liegt.  
Herr Bienzeisler benennt die Vorschläge der SPD.  
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Herr Backhaus schlägt vor, sofern es keine Gegenstimmen gibt, die Wahlen en bloc 
durchzuführen. Diesem wird einstimmig zugestimmt. 
 

a) Vertreter:in Regionalausschuss  
Entsendet wurde Ute Carmen Lausen – Einstimmig 
 
b) Vertreter:in und Stellvertreter:in Wahlprüfungsgericht 
Entsendet wurden Herr Marcus Pfeiff, Frau Brigitte Dettmer (stellv.) – Einstimmig 
 
c) Vertreter:in Seniorenvertretung 
Entsendet wurde Herr Detlev Hansing - Einstimmig 

 
 
TOP 5 Mitteilungen über die Entscheidungen des Beirats im Umlaufverfahren 
Herr Backhaus informiert darüber, dass der Beirat die Änderungen der Bremische Bauordnung 
ohne Änderungen zur Kenntnis genommen hat.  
Die Interessenbekundung zur Kita Fresenbergstraße wurde einstimmig befürwortet.  
Es wurden Rückflüsse aus den Globalmitteln vergeben. Das KuFz Kap.-Dallmann-Str. hat für 
Bewegungsmaterial 800,- € erhalten und der Schulverein der GS Wigmodistraße erhält 
1.100,- € für Kinder-/Jugendbücher der schuleigenen Bibliothek. 
Die Anhörung Tempo 30 Hospitalstraße wurde genehmigt, mit dem Hinweis, dass das Ortsamt 
sich darum kümmert wie die Zukunft aussieht und dass dort eine bessere Fahrbahn entsteht.  
 
Die Umfrage zu weiteren Trinkwasserbrunnen unter Beachtung Kriterienkatalog wurde mit 
dem Quartiersmanagement Lüssum abgestimmt. Ein Vorschlag wird im Umlaufverfahren 
derzeit genehmigt. 
 
Die Stellungnahme zum Mobilitätspunkt wurde im Nachgang der Sitzung beschlossen, hierzu 
liegt bereits die Antwort vor, welche auf der Homepage des Ortsamtes einsehbar ist.  
 
Im Umlauf wurden die Aufstellorte TK-Anlagen Glasfaser Nordwest (Stand 12.12.2023 ins. 13 
Punkte), bei einem Änderungswunsch, genehmigt.  
 
Die Änderung Verkehrsführung zur Einbahnstraße in der Helgenstraße/Kalfaterstraße zwecks 
Verbesserung der Schulwegsicherung der Schüler:innen hat im Beirat Zustimmung gefunden 
und wurde auch bereits in einem Termin in der Schule mit Anwohner:innen erörtert.  
 
 
TOP 6 Anträge und Anfragen 
a) Anfrage –SPD – Zustand der Sporthalle im Stadtteil 
Frau Schmidt stellt die Anfrage vor.   
 
Frau Henschel von der OS an der Egge informiert darüber, dass trotz der energetischen 
Sanierung der Schule die Turnhalle nicht saniert werden soll. Sie bittet darum, dass der Beirat 
dieses mit aufnimmt.  
 
Herr Pfeiff regt an die Anfrage mit aufzunehmen. Er möchte wissen, ob bei der Schule bereits 
ein aktueller Sachstand zur Halle an der Kreinsloger / Ermlandstraße bekannt ist.  
 
Frau Henschel erklärt, dass die Ausschreibungen bereits laufen.  
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Die SPD als Antragssteller stimmt einer Aufnahme der Anregung zu und bittet das Ortsamt im 
Nachgang dieses mit der Schule zu formulieren.  
 
Die Anfrage wird einstimmig, bei 13 Ja-Stimmen, angenommen.  
 
B, c, d) Anfragen –SPD- zur Personalversorgung Kindertagesstätten, Grundschulen und 
Oberschulen im Stadtteil Blumenthal 
 
Herr Thormeier regt an, dass Anfragen zusammen abgestimmt werden.  
 
Der Beirat stimmt einstimmig für die en bloc Abstimmung.  
Die Anfragen werden einstimmig mit 13 Ja-Stimmen, keiner Nein-Stimme und keiner 
Enthaltung angenommen.  
 
e) Anfrage Bündnis 90/Die Grünen – Ökologische Altlasten Kraftwerk Farge 
Herr Pörtner stellt die Anfrage vor.  
 
Es wird um Klärung der Adressierung der Anfrage durch das Ortsamt gebeten.  
 
Zustimmung zur Anfrage einstimmig 
 
f) Antrag SPD -Fahrradwegeverbindung Farge-Lüssum, durch das ehemalige Tanklager 
Farge 
Herr Pfeiff stellt den Antrag vor.  
 
Herr Jahn regt an, dass die Formulierung von Angsträumen hier unpassend ist.  
 
Herr Thormeier schlägt vor, dass die Beleuchtung durch Bewegungsmelder und LED-
Beleuchtung möglichst sparsam angebracht wird.  
 
Herr Pfeiff stimmt einer Ergänzung, dass die Beleuchtung „nach Möglichkeit mit einem 
Bewegungsmelder versehen wird“ zu.  
 
Der angepasste Antrag wird einstimmig mit 13 Ja-Stimmen, keiner Nein-Stimme und 
keiner Enthaltung angenommen. 
 
 
g) Antrag SPD – Flächendeckende Ausstattung Haltestellen der BSAG mit Mülleimern 
im Stadtteil Blumenthal. 

Herr Backhaus schlägt vor, dass die Anträge g und h erneut en bloc abgestimmt 
werden.  
Herr Krogemann möchte wissen, ob man Hundekotbehälter in den Mülleimern 
entsorgen darf.  
 
Herr Backhaus erklärt, dass dieses ursprünglich nicht erlaubt war, aber vor einigen 
Jahren nach seinem Wissen angepasst wurde, er sagt zu dieses im Nachgang der 
Sitzung zu klären.  
Herr Tunc informiert darüber, dass dieses gemäß der Bremer Stadtreinigung erlaubt 
ist.  
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Der Antrag wird einstimmig mit 13 Ja-Stimmen, keiner Nein-Stimme und keiner 
Enthaltung angenommen. 
 
h) Antrag – SPD flächendeckende Aufstellung Mülleimer insgesamt und Prüfung der 
Leerungstaktung im Stadtteil Blumenthal. 
 
Der Antrag wird einstimmig mit 13 Ja-Stimmen, keiner Nein-Stimme und keiner 
Enthaltung angenommen. 
 
 
TOP 7 Bürger:innen-Anträge; Fragen, Wünsche und Anregungen in 
Stadtteilangelegenheiten aus der Bevölkerung (bitte vorab schriftlich einreichen) 
 

a) Bürgerantrag – Initiative Kämmerei-Quartier 
 
Herr Bienzeisler begrüßt den Antrag und regt an, dass man für kommende 
Straßenbenennungen auf dem Kämmerei-Quartier diese berücksichtigt, da derzeit keine 
Straßen umgesetzt werden.  
 
Herr Thormeier möchte das bzgl. der Namensvergebung auch Schulen und Schulplätze mit 
eingebunden werden. 
 
Herr Pörtner schlägt vor, dass die Namen auch für Gebäude genutzt werden können. 
 
Herr Pfeiff erwähnt, dass bei den Namensgebungen auch die jeweiligen Akteure vor Ort z.B. 
Schulleitung, Schüler, Anwohner, Firmen etc. gefragt werden. 
 
Herr Backhaus schlägt folgende Beschlussfassung vor: 
“Der Beirat befürwortet den vorliegenden Antrag und bittet das Ortsamt die 
vorgeschlagenen Namen bei einer zukünftigen Benennung zu berücksichtigen.“ 
 
Der Antrag wird einstimmig mit 13 Ja-Stimmen, keiner Nein-Stimme und keiner 
Enthaltung angenommen. 
 

b) Bürgerantrag – Hinrichs / Kindeswohlgefährdung 
 
Herr Hinrichs berichtet, dass Mitte Oktober Berichte durch die Presse gingen in denen über 
Gefährdung des Kindeswohls berichtet wurde. Er möchte wissen wie diesbezüglich die Lage 
in Blumenthal ist und wenn es Fälle gibt, welche Maßnahmen getroffen werden.  
 
Herr Pfeiff weist darauf hin, Original Play verboten ist und die Jugendämter dafür zuständig 
sind. 
 
Diskussion im Beirat zur Notwendigkeit und Zuständigkeit des Beirates.    
 
Herr Richter als Revierleiter der Polizei in Blumenthal weist darauf hin, dass die Polizei häufig 
erster Ansprechpartner für die Kitas und Schulen ist. Die Kommunikation zwischen Kitas und 
Jugendamt ist nach seiner Einschätzung sehr gut.  
 
Der Bürgerantrag wird in der vorliegenden Form mit 8 Nein-Stimmen, 5 Enthaltungen 
und keiner Zustimmungen abgelehnt. 
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TOP 8 Wünsche und Anregungen aus dem Beirat 
Frau Lausen weist auf großer Schlaglöcher in der Turnerstraße auf Höhe des 
Schweingruberwegs hin und bittet um Abhilfe.  
 
Herr Jahn bittet um Auskunft zu einer Anregung aus dem 4. Quartal 2021. Er hat darauf 
hingewiesen, dass bei Regenwetter der Bahnübergang an der Straße Marschgeheren / Zum 
Westpier in das ehemalige Vulkan–Gelände unter Wasser steht. Er regt an, dass dieses 
nochmal verfolgt wird.  
Herr Thormeier bittet um Auskunft zur Lösung bezüglich der Sperrung des Feuerwehr-
Gebäudes in Blumenthal. 
 
Herr Backhaus sagt zu, dass man sich die Gegebenheiten an der Turnerstr. anschauen wird. 
Er regt an, dass man hierzu den Mängelmelder des Amts für Straßen und Verkehr nutzt oder 
dieses dem Ortsamt direkt mitteilt.  
Er sagt eine Rückmeldung zur Anregung bezüglich des Bahnübergangs zu.  
Bezüglich der Feuerwehr klärt Herr Backhaus auf, dass derzeit eine Lösung über einen 
Transport nach Vegesack gefunden wurde. Man erhofft sich zeitnah eine abschließende 
Lösung für das Gebäude in Blumenthal.  
 
 
TOP 9 Mitteilungen 
 

a) des Ortsamtsleiters 
 
Herr Backhaus berichtet, dass die Deutsche GigaNetz nochmal die 
Interessensbündelung verlängert hat. Es wird auf aktive Werbung verzichtet, man 
erhofft sich durch Mundpropaganda bis zum 31.01.2024 das Ausbauziel zu erreichen.  
 
Des Weiteren informiert Herr Backhaus darüber, dass es jetzt auch den Teilausbau 
durch die SWB und die Telekom geben wird.  
 
Zum Kämmerei-Quartier gibt es einen Entwurf, der bzgl. eines einheitlichen Logos 
erarbeitet werden soll.  
 
Zu einem Bericht aus der Norddeutschen zu einem Bürgerantrag von 2008 bezüglich 
einer Gedenktafel erläutert er, dass die Gedenktafel damals vom Beirat beschlossen 
wurden. Jedoch gab und gibt bis heute keinerlei Finanzierungsmöglichkeiten.  
 
Im Januar wird auf der Beiratssitzung Spielplatzplanung vorgestellt. 
 
Der Regionalausschuss, dessen Sitzungsleitung im Moment dem Ortsamt Blumenthal 
obliegt, ist für den Anfang Februar geplant.  
 
Die ursprünglich angedachte Planungskonferenz wird vermutlich zum Ende des ersten 
Quartals angesetzt, hier müssen derzeit noch einige Formalitäten geklärt werden.  
 
Herr Backhaus informiert, dass Herr Fröhlich aus gesundheitlichen Gründen vermutlich 
bis März 2024 ausfallen wird.  
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b) des Beiratssprechers 
Herr Pfeiff informiert über zwei Termine zum Blutspenden, am 03.01.2024 ab 15:30 
Uhr im Gemeindehaus in der Landrat-Christians-Straße 78 sowie am 22.01.2024 ab 
16:00 Uhr im Gemeindezentrum in Lüssum im Neuenkirchener Weg. 

 
Herr Pfeiff wünscht allen ein frohes Weihnachtsfest und ein frohes neues Jahr. 
 

TOP 10 Genehmigung der Protokolle der öffentlichen Beiratssitzungen vom 10.10.2023 
und vom 13.11.2023 
Beide Protokolle en bloc einstimmig 
 
Herr Backhaus wünscht allen ein schönes Weihnachtsfest und einen guten Rutsch ins neue 
Jahr. 
 
Er beendet die Sitzung um 20:30 Uhr 
 
gez. Backhaus           gez. Pfeiff gez. Regineri  
_________________          ___________________                  ___________________ 
Vorsitz            Beiratssprecher                             Protokoll 
 
 


